

Aufruf des Bundesnetzwerkes der Mehrgenerationenhäuser e.V.

Liebe Engagierte in den Mehrgenerationenhäusern bundesweit,

überall in Deutschland gehen dieser Tage Menschen auf die Straße, um gemeinsam einzustehen für Demokratie, Menschenrechte und Vielfalt, gegen Rechtsextremismus und Hass. Das ist ein enorm wichtiges Zeichen!

Der Rechtsextremismus ist in Deutschland - und nicht nur bei uns - seit Jahren im Aufwind. Er will unsere Gesellschaft grundsätzlich verändern. Nationalismus, Rassismus, völkisches Denken, Hass gegen Menschen aufgrund ihres Glaubens, ihrer sexuellen Identität, ihrer Herkunft, ihren Überzeugungen oder einer Behinderung nehmen mehr und mehr bedrohliche Formen an. Selbst mit dem Faschismus wird wieder offen kokettiert.

Die extreme Rechte bedroht damit unsere Demokratie, unsere individuelle Freiheit und auch die Sicherheit von vielen Menschen in Deutschland, etwa wenn über die "Remigration" von Menschen mit deutscher Staatsbürgerschaft gefaselt wird. Es ist höchste Zeit, dass eine Mehrheit aufrechter Demokratinnen und Demokraten in unserer Gesellschaft aufsteht und deutlich macht, dass wir keine Abkehr von der Demokratie, den Menschenrechten und unserem Grundgesetz akzeptieren werden.

Über 500 Mehrgenerationenhäuser in ganz Deutschland fördern seit vielen Jahren vorurteilsfreie Begegnung, Engagement und gesellschaftlichen Zusammenhalt, indem sie Menschen aller Generationen durch Begegnung und gemeinsames Engagement miteinander verbinden. Demokratie, Menschrechte und gelebte Vielfalt sind unsere Grundwerte. Sie prägen unsere Häuser. Wir sind offen für alle Menschen - unabhängig von Alter, Geschlecht, sexueller Orientierung, Lebenssituation, Behinderung, kulturellem Hintergrund, Religion oder Herkunft. Unsere ehrenamtlichen und hauptamtlichen Mitarbeiter*innen spiegeln diese Vielfalt zusammen mit all unseren Gästen wider. Das bereichert unsere Gesellschaft insgesamt.

Im Mehrgenerationenhaus ist kein Platz für Menschen, die unsere Demokratie abschaffen wollen.

Wir alle fühlen uns einer demokratischen Kultur, den Idealen des geeinten Europas und einer solidarischen Weltgemeinschaft verpflichtet.

Lasst uns gemeinsam mit allen demokratischen Kräften in unserem Land dafür einstehen!

Neunkirchen, 02.2024

Bundesnetzwerk Mehrgenerationenhäuser e.V.